

La fidélité aux engagements

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

(وَالَّذِينَ جَاءُوا مِنْ بَعْدِهِمْ يَقُولُونَ رَبَّنَا اغْفِرْ لَنَا وَلِإِخْوَانِنَا
الَّذِينَ سَبَقُونَا بِالْإِيمَانِ وَلَا تَجْعَلْ فِي قُلُوبِنَا غِلًّا لِلَّذِينَ آمَنُوا
رَبَّنَا إِنَّكَ رَؤُوفٌ رَحِيمٌ)

سورة الحشر – الآية ١٠

عَنْ أَبِي سَعِيدٍ الْخُدْرِيِّ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ:

« لِكُلِّ غَادِرٍ لِيَوْمِ الْقِيَامَةِ، يُرْفَعُ لَهُ بِقَدْرِ غَدْرِهِ، أَوْ لَا

غَادِرَ أَعْظَمَ غَدْرًا مِنْ أَمِيرٍ عَامَّةٍ »

مُسْلِمٌ، الْجِهَادِ ١٥ – ١٦

Mes chers frères !

En islam, la fidélité est une attitude morale qui donne à Allah, à l'être humain et à la création la valeur qu'ils méritent. C'est le signe de notre soumission à Allah le Très-Haut. La fidélité, c'est de ne jamais renoncer à ce qui est juste et à exprimer la vérité de la plus belle manière.

Notre Prophète (saw) était fidèle à ses engagements. Dans un hadith, il dit : *"Celui qui ne respecte pas le dépôt n'a pas une foi complète ; celui qui ne respecte pas l'engagement n'a pas une religion complète."*¹

La vie du Messager d'Allah (saw) est pleine d'exemples de fidélité envers les commandements divins, envers sa famille, ses compagnons et son entourage. La relation qu'il entretenait avec sa communauté mais aussi avec toutes les créatures sont autant d'illustrations de sa fidélité.

Chers croyants !

Tout au long de sa vie, il a enseigné la fidélité comme une qualité morale. Les croyants mais aussi les non-croyants le reconnaissaient et l'appelaient "Al-Amine", c'est-à-dire "Le Digne de confiance" du fait de l'importance qu'il accordait au respect des engagements. Allah le Très-Haut nous rappelle dans le Coran l'importance de la fidélité, que ce soit dans le

respect des parents, la reconnaissance des bienfaits ou l'accomplissement des engagements. De plus, le Coran nous montre des exemples de déloyauté pour nous avertir et nous guider.

Chers fidèles !

Le Prophète (saw) a toujours été fidèle envers ceux qui ont servi l'islam. Il n'a jamais laissé sans réponse leurs services et bienfaits. De même, nous devons être fidèles à l'égard de ceux qui ont joué un rôle dans la construction de nos mosquées, tant matériellement que spirituellement, en se souvenant d'eux avec respect. Notre Prophète (saw) considérait la fidélité comme une partie intégrante de la foi et il a montré qu'elle est une qualité morale dans toutes les relations humaines. Il a enseigné la fidélité à sa communauté non seulement dans les moments difficiles, mais aussi dans bonnes actions mêmes petites. Et même dans les moments les plus éprouvants, il n'a jamais été déloyal envers ses engagements.

Je vous propose de conclure par la lecture du verset et du hadith lus au début de ce sermon.

Allah dit dans le Coran : "Et il appartient également à ceux qui sont venus après eux en disant : "Seigneur, pardonne-nous, ainsi qu'à nos frères qui nous ont précédés dans la foi; et ne mets dans nos coeurs aucune rancoeur pour ceux qui ont cru. Seigneur, Tu es Compatissant et Très Miséricordieux"."²

Le Prophète (saw) a dit : **"Le Jour du Jugement, la personne déloyale aura un drapeau derrière elle, et ce drapeau s'élèvera proportionnellement à sa déloyauté."**³

Qu'Allah nous couvre de Sa miséricorde, de Son pardon, de Ses bénédictions et de Sa générosité. Âmine !

¹ Ibn Hanbel, III, 134

² Sourate Hachr, 59:10

³ Mouslim, Jihâd 15-16; Tirmidhî, Fiten 26